
Seite 1 von 5 

LEIST OBERBOTTIGEN 
 
Hauptversammlung 2020 Mittwoch, 25. März 2020, um 20.00 Uhr 
    Altes Schulhaus, Oberbottigen  
 
 
Hauptversammlung 2020 abgesagt wegen Versammlungsverbot (Corona) 
 
Jahresbericht des Präsidenten 
 
Die letzte Hauptversammlung des Leists Oberbottigen hat am 27. März 2019 im 
„Alten Schulhaus“ in Oberbottigen stattgefunden.  
Es waren 37 Leist Mitglieder und 1 Gast anwesend. Das Protokoll gibt Auskunft über 
die behandelten Geschäfte und Wahlen. Das Protokoll ist auf der Homepage des 
Leists einsehbar. Es liegt an der Versammlung auf. 
 
Vorstand 
 
Der Vorstand setzte sich im Jahr 2019, bestehend aus 10 Mitgliedern, 
folgendermassen zusammen: 
 
Heinz Brönnimann, Präsident  
Renate Kauz Thomet, Vizepräsidentin 
Federica Liechti, Sekretärin 
Urs Zimmermann , Kassier 
Ulrich von Niederhäusern 
Margrit Thomet 
Hans Gosteli 
Alfred Bigler 
Yvonne Thomet, Leistvertretung QBB 
Ladina Kirchen 
Beat Schär 
 
 
Rücktritte aus dem Vorstand per Datum HV 2019: 
 
 
 
 
Mitglieder Mutationen 
 
Eintritte 
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Austritte 
 
Thomet Hans & Ursula    3020 Riedbach 
Augstburger  Werner    3018 Bern 
Cservenka Rita    3019 Oberbottigen 
Feuz Alex    3005 Bern 
Jakob Marie    3019 Oberbottigen 

 
 
 
Verstorben  
 
Schär Paul      

 
 
Der Leist wird den Verstorbenen ein ehrendes Andenken bewahren. 
 
Mitgliederstatus 

 
 HV 2019 HV 2020 +/- 
    

Ehrenmitglieder 0 0 0 

Vorstandsmitglieder 11 11 0 

Paar-Mitglieder 136 134 -2 

Einzelmitglieder 54 50 -4 

Total 201 195 -6 
 
 
Tätigkeiten 
 
Im Berichtsjahr haben 4 Vorstandssitzungen stattgefunden. Dazwischen wurde unter 
den Vorstandsmitgliedern rege per E-Mail kommuniziert, um die eingehende Post zu 
verteilen und die ausgehende Korrespondenz zu koordinieren. 
 
Die Sitzungsdaten waren: 
 
 01. Mai 2019 Vorstandssitzung  
  02. Juli 2019 Vorstandssitzung 

  16. Oktober 2019 Vorstandssitzung 
 30. Januar 2020 Vorstandssitzung 
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Schwerpunkts Themen im letzten Vereinsjahr waren die folgenden: 
 
 
1. Fuss-, Radweg Oberbottigen – Riedbach, Schulwegsicherung 
 
Es geht hier nach wie vor um die Weiterführung und Fertigstellung des Fuss- und 
Radweges von Oberbottigen nach Riedbach. 
 
Im Berichtsjahr wurden keine Arbeiten am Fuss- und Radweg ausgeführt und auch 
keine weiteren Massnahmen was die Signalisation anbelangt. 
Die städtische Verkehrsplanung hat am 2. Juli 2019 eine weitere 
Begleitgruppensitzung im Bären Oberbottigen organisiert und über den Fortgang der 
Planung für den Fuss- und Radweg informiert. Mit dabei war auch das Ingenieurbüro 
Transitec als Projektierender.  
 
Aktueller Projektstand 
• Gewünschter Standard ist definiert:  
   Durchgängiger, einseitiger Fuss- und Radweg, 3.0 – 3.5 Meter breit  
   Detaillösungen an Knoten 
• Beachtung und Koordination mit den Gewässerräumen 
• Koordination mit laufenden Projekten (Hochwasserschutz, BLS,, …) 
• Konsolidierung städtische Fachstellen und Ämter, Abstimmung mit Direktion 
 
Zeitplan 
• Vorstellen aktueller Planung Begleitgruppe 02.07.19 
• Weiterentwicklung / Anpassungen der Pläne aus der Diskussion 
• Kontaktaufnahme LandeigentümerInnenab Herbst 2019, teilweise koordiniert mir 
Hochwasserschutzprojekte 
• Nachweise Machbarkeit und Kostenschätzung 
• Abschluss Vorstudie Winter 2019/2020 und Übergabe an TAB zur 
Weiterbearbeitung 
 
Als Knackpunkte bei der Planung für den durchgehenden abgetrennten Radweg 
erweisen sich die Landbesitzer, der Landerwerb und die bereits bekannten 
neuralgischen Punkte an der Strecke Riedbach - Bümpliz: Kreuzung Niederbottigen, 
Chäs und Brot und Engpässe, die zulasten des motorisierten Verkehrs gehen 
müssten. 
 
 
 
2. Öffentlicher Verkehr 
 
Von Bernmobil ist eine abschlägige Antwort auf die Anfrage betreffend Fahrplanopti-
mierung der Buslinien 22 und 32 eingetroffen. Das Anliegen sei geprüft worden. Die 
Anschlüsse seien auf die S2 in Niederwangen ausgerichtet und der Fahrplan könne 
nicht angepasst werden, ohne diese Anschlüsse zu gefährden. Auch könnten die 
Busse nicht aufeinander warten, da die Haltestellen auf der Fahrbahn liegen und der 
wartende Bus den Autoverkehr behindern würde.  
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3. BLS-Werkstätte 
 
Die Projektierung der Werkstätte läuft weiter. 
 
Es haben 2 Dialoggruppensitzungen stattgefunden und zwar am 6. Juni 2019 und am 
17. Oktober 2019. 
Es ging bei den Sitzungen vor allem darum, über den aktuellen Stand der Planung zu 
informieren. Auf Diskussionen zum Standort wurde seitens der BLS nicht eingetreten. 
Das Thema ist für sie momentan abgeschlossen. 
 
Aktueller Stand der Planung (Michael Stähli PL BLS referiert): 
Der Studienauftrag wurde per Ende 2018 abgeschlossen. Im Frühjahr 2019 wurde 
das Siegerteam ernannt. Seit dieser Ernennung ist das Generalplanerteam am 
Erarbeiten des Vorprojektes. Seit dem 11.10.2019 liegt das Vorprojektdossier bei der 
BLS vor. Dieses wird nun intern geprüft. Gleichzeitig startet das Planerteam mit der 
weiteren Bearbeitung des Bauprojektes. Die Rückmeldungen zum Vorprojekt werden 
in das Bauprojekt einfliessen. 
Per Mitte nächstes Jahr soll dann das PGV Dossier beim BAV eingegeben werden.  
Diverse Vermessungsarbeiten für die Grundlagen des Vorprojekt Dossiers wurden 
bereits durchgeführt.  
• Einer der Schwerpunkte ist die Anbindung der Rosshäusernstrasse mit Zufahrt zum 
Vorplatz auf Höhe EG und der Logistikanlieferung im UG.  
• Schwerpunkt Bachumlegung Chlyneforstbach  
• Schwerpunkt Bachumlegung Manneriedbach  
 
Knackpunkt für das Projekt wird die Erschliessung sein. Diesbezüglich konnten keine 
Lösungen präsentiert werden. 
Input B. Guillelmon: Es werden verschiedene Varianten angeschaut und geprüft. Auf 
Basis der Varianten wird mit den Gemeinden diskutiert, welche Möglichkeiten für die 
Verkehrserschliessung bestehen. Der abschliessende Entschluss liegt jedoch beim 
BAV und nicht bei BLS. 
 
Der Leist hat sich am 5. November 2019 mit einem Brief an den Stadtpräsidenten 
gewandt, mit der Bitte, die Bevölkerung in unserem Stadtteil zu unterstützen und sich 
dafür einzusetzen, dass die Interessen der betroffenen Bevölkerung im Rahmen des 
kommenden Plangenehmigungs- und Bewilligungs-verfahrens geschützt werden. 
Dabei geht es insbesondere darum, dass die Zufahrt zur Werkstätte nicht über das 
Siedlungsgebiet von Oberbottigen und Riedbach erfolgt. 
Die Antwort des Gemeinderates erfolgte am 11. Dezember mit dem sehr 
aufschlussreichen Fazit, dass der Gemeinderat uns zusichert „den Fragen um die 
Erschliessung die maximal mögliche Bedeutung zuzumessen“.  
 
 
4. Zonenplan Riedbach, experimentelles Wohnen 
 
No news, good news. 
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5. Homepage  www.oberbottigen, Email Adresse Leist 
 
Die Homepage wird von Ursula Gosteli betreut. Sie wird laufend aktualisiert und 
aufgefrischt.  
 
Hier gibt es auch einen Blog: 
http://oberbottigen.blogspot.ch/ 
Wer hier auch mitschreiben möchte, kann sich bei Ursula Gosteli melden. 
 
Im Terminkalender können die Vereine ihre Veranstaltungen eingeben. 
 
Die Kosten für die Homepage werden durch die Werbung (Sponsoren) gedeckt.  
Die örtlichen Unternehmungen und Gewerbetreibenden benutzen sie als 
Werbeplattform. 
 
E-Mail Adresse des Leist lautet: leist.oberbottigen@gmail.com 
Mitglieder welche ihre E-Mail Adresse hinterlegen werden jeweils vom Leist auch per 
E-Mail informiert. 
 
 
6. Leist Vertretung in der QBB 
 
Die Leist Vertretung in der QBB wird seit der letzten HV durch Yvonne Thomet 
wahrgenommen. 
 
 
 
8. Diverses 
 
 
9. Zukunft / Ziele 
 
• BLS Projekt: Verhinderung Werkstätte „Chliforst“ 
• Schulweg Oberbottigen Riedbach 
• Verhinderung Wohnzone Riedbach 
• Mitsprache bei Planungen welche unser Gebiet betreffen 
 
 
Der Präsident dankt den Vorstandsmitgliedern für die tatkräftige Unterstützung 
während des Geschäftsjahres und den Mitgliedern des Leists für das 
entgegengebrachte Vertrauen. 
 
 
Leist Oberbottigen 
 

 
 
Heinz Brönnimann, Präsident 

http://www.oberbottigen/
http://oberbottigen.blogspot.ch/
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